die Periode der Schlachten und Explosionen...(Lenin-Stal in, Das Jahr 1917, S. 308.)

Die Partei ging dem bewaffneten Aufstand entgegen.

Auf dem Parteitag fanden sich Leute, die, den Einfluß der Bourgeoisie widerspiegelnd, gegen den Kurs auf die sozialistische Revolution auftraten.

Der Trotzkist Preobrashenski stellte den Antrag, in der Resolution Uber die Eroberung der Macht zu sagen, man köäne nur im Falle der proletarischen Revolution im Westen das Land auf den sozialistischen Weg lenken.

Gegen diesen trotzkistischen Antrag trat Genosse Stalin auf.

"Die Möglichkeit ist nicht ausgeschlossen", sagte Genosse Stalin, "daß gerade Rußland das Land sein wird, das den Weg zum Sozialismus bahnt. . . Man muß die überlebte Vorstellung fallenlassen, daß nur Europa uns den Weg weisen könne. Es gibt einen dogmatischen Marxismus und einen schöpferischen Marxismus. Ich stehe auf dem Boden des letzteren." (Ebenda S. 314 und 315.)

Bucharin, der auf dem Boden des Trotzkismus stand, behauptete, daß die Bauern zugunsten der "VaterlandsVerteidiger" gestimmt seien, daß sie sich in einem Bloch mit der Bourgeoisie befänden und der Arbeiterklasse nicht folgen würden.

Genosse Stalin trat Bucharin entgegen und legte dar, daß es verschiedene Bauern gibt: wohlhabende Bauern, die die imperialistische Bourgeoisie unterstützen, und eine arme Bauernschaft, die nach dem Bündnis mit der Arbeiterklasse strebt und sie im Kampfe um den Sieg der Revolution unterstützen wird.

Der Parteitag verwarf die Abänderungsanträge Preobrashenskis und Bucharins und nahm den Resolutionsentwurf des Genossen Stalin an.

Der Parteitag erörterte und bestätigte die ökonomische Plattform der Bolschewiki. Ihre Hauptpunkte waren: Konfiskation des Bodens der Gutsbesitzer und Nationalisierung des gesamten Bodens im Lande, Nationalisierung der Banken, Nationalisierung der Großindustrie, Arbeiterkontrolle über Produktion und Verteilung.

Der Parteitag unterstrich die Bedeutung des Kampfes für die Arbeiterkontrolle über die Produktion, die beim Übergang zur Nationalisierung der Großindustrie eine große Rolle spielte.

Der VI. Parteitag betonte in allen seinen Beschlüssen mit besonderem Nachdruck den Leninschen Leitsatz vom Bündnis des Prole-